

# ERNESTO LOEW es un agente de MENOR CUANTÍA del Imperialismo Yanqui

Posiblemente a sueldo del Comité Dies ha venido a Costa Rica a desacreditar a los que no queremos que con el pretexto de defender la democracia, nuestra patria se convierta en una colonia de los Estados Unidos

Está publicando "Diario de Costa Rica" unos artículos de un tal Ernesto Loew dirigidos contra nosotros. ¿Quién es Ernesto Loew? "Diario de Costa Rica" nos lo había presentado con anterioridad como un destacadísimo personaje yanqui que había estado en la Unión Soviética nada menos que como primer ingeniero consultor del Gobierno de ese país. Posteriormente nos ha dicho que se trata de una autoridad en asuntos internacionales a tal extremo

que sus artículos son "una primicia" que "Diario de Costa Rica" ha conseguido con grandes esfuerzos para sus lectores. Sin embargo, seguidos a oscuras. ¿Por qué no puede ser el tal Ernesto Loew un mercenario cualquiera que ha logrado sorprender la candidez de algún redactor de "Diario de Costa Rica"? Por Costa Rica han pasado muchos sujetos de esa clase y a menudo han logrado sorprender la buena fe de nuestra aldea. Se han introducido en las redac-

ciones de los periódicos, han sido recibidos en los principales clubs sociales, han logrado realizar enormes negocios inclusive con el Estado y luego se han fugado del país dejando detrás de ellos una cadena de estafas.

La pregunta que nosotros nos hacemos en cuanto a Ernesto Loew es ésta: ¿Por qué un personaje tan importante, en vez de venderle bien vendidos sus servicios al Comité Dies que en los Estados Unidos se encarga de adquirir toda mercancía podrida que pueda servir para atacar a la Unión Soviética se viene a Costa Rica a escribir articulos anodinos en nuestra humilde prensa?

Pero cualquiera que sea la importancia internacional de ese sujeto—a quien esperamos desenmascarar muy pronto—hay una cosa que sí no admite discusión; y es que nos encontramos frente a una maniobra del imperialismo yanqui. Nosotros somos incómodos para el Departamento de Estado porque no nos dejamos sorprender por su "demagogia democrática" y estamos de pie listos a luchar por impedir que nuestra patria sea sojuzgada y convertida en una colonia. Por eso han enviado a cualquier gacetillero de tercera categoría—para un medio tan ignorante como el nuestro no hace falta más—a escribir estupideces contra nosotros.

Y el plumario ya ha lanzado su primera piedra envenenada: los amigos de la Unión Soviética, somos según ese señor, una quinta columna peligrosa porque la Unión Soviética quiere la revolución mundial.

(Pasa a la Pág. DOS)

La actual organización Municipal permite que se filtren escandalosamente

## TRABAJO

UN PERIÓDICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 429 San José, C. R. — SABADO 22 DE FEBRERO DE 1941. 10 Cts. ejemplar

### "La Epoca" es el órgano del Nazismo en Costa Rica. Protestamos de que se le permita a ese periódico disfrazar su verdadero carácter con una máscara de catolicismo

En el número anterior dijimos que el periódico "católico" "La Epoca" es un verdadero órgano de propaganda nazi en Costa Rica. Hoy queremos insistir en ese tópico. Más todavía: queremos advertir que "La Epoca" es en realidad el vocero oficial del nazi-fascismo costarricense. Quien tenga alguna duda al respecto que coja un número

de "La Epoca" y lo lea. Allí encontrará entre unos cuantos avisos de carácter religioso la defensa sistemática y falaz de todos los crímenes que los nazis y fascistas han cometido y siguen cometiendo en Europa.

¿Quiénes escriben en "La Epoca"? ¿Quién es (Pasa a la Pág. 4)

### Hay que luchar por la reforma de la Ley de Accidentes de Trabajo, que es deficiente y hasta ridícula

Por EL LIC. JAIME CERDAS

III

#### INTEGRACION DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE ARBITRAJE

El Tribunal Supremo en materia de accidentes, es el Tribunal Superior de Arbitraje, el cual tiene como función principal, el de revisar todas las sentencias dictadas por las autoridades políticas locales en lo que a accidentes de trabajo se refiere, así como aprobar o corregir los arreglos de conmutaciones. Nadie mejor que el obrero que ha sufrido accidentes y cuyo reclamo lo ha tramitado un Jefe Político o un Agente Principal de Policía de algún lugar lejano, comprende la gran importancia que tiene la correcta integración del Tribunal Superior y su buen funcionamiento, pues lo que constantemente está corrigiendo los entuertos cometidos por las autoridades de policía.

Dispone el artículo 48 de la Ley, que el Tribunal estará integrado por UN ABOGADO, que actuará como presidente, un OBRERO y un PATRON, LOS TRES DE ELECCION DEL PODER EJECUTIVO (Presidente de la República).

El primer defecto que salta a la vista es el constante peligro de que, como en todo, en lo que el Poder Ejecutivo mete la mano, la mete también la politiquería, —que se elija los miembros de un

Tribunal tan importante, no por las capacidades de los elegidos, sino por su color político. Pero no es esto lo peor. Lo más grave está en el hecho de que prácticamente EL TRIBUNAL SUPERIOR DE ARBITRAJE es un remedo del misterio de la Santísima Trinidad; SON TRES PERSONAS DISTINTAS Y UN SOLO JUZGADOR VERDADERO, que es el abogado-presidente.

Por qué decimos que el abogado es el solo el Tribunal, y que el patrón y el obrero son figuras decorativas? Pues sencillamente, porque ni el patrón ni el "obrero" (que por cierto actualmente es un obrero que no es obrero), conocen una papa de leyes, de su interpretación, etc., y tienen que conformarse con firmar en silencio las sentencias dictadas por el Presidente, si no quieren correr el riesgo de ponerse en ridículo. No cabe, después de lo expuesto, la menor duda de que todo el peso del trabajo del Tribunal, lo lleva exclusivamente el Presidente, que es el abogado; y que la intención del legislador de que toda sentencia y toda conmutación fueran revisadas por SEIS OJOS, queda burlada en la práctica porque sólo son revisadas por dos. En otras palabras: actualmente el

Pasa a la Pág. 4

### los dineros de la Comunidad

#### Tierra de a 0.90 cts. el metro cúbico, es comprada por el Municipio a ¢ 5.00 y empleada como lastre

El vecindario josefino se ha venido quejando del lastre, que más que lastre es tierra, empleado por el Municipio al timamente en el arreglo de ciertas calles. Horas antes de iniciarse la sesión municipal del viernes ante-pasado, nuestros regidores fueron informados de que el tal "lastre", que el Municipio estaba pagando a ¢ 5,00 el metro cúbico, era vendido por el Sr. Peters, en La Uruca a ¢ 0,90 más una carretada de leña por cada cien metros cúbicos que se le compraran. Se les informó además, que el negocio era tan brillante que algunos individuos ofrecían hasta ¢ 25,00 de propina por cada orden de 100 metros cúbicos que se les consiguiera, tomando cuerpo en la calle el rumor de un negocio oscuro en perjuicio de los intereses comunales.

Al ser interrogado sobre este asunto, el señor Gobernador manifestó que se había autorizado la compra de ese "lastre" para llenar necesidades urgentes, pero que él no sabía que se estuviera haciendo semejante negocio, el que sería suspendido inmediatamente. Hasta ese momento se había invertido en "lastre" la bicocha de casi treinta mil colones y es claro que hubo descuido de parte del Ejecutivo Municipal.

—Pasa a la Pág. 4—

### Esta noche se inicia la sesión plenaria del Comité Central

Los militantes del partido podrán asistir a sus deliberaciones

Esta noche, a las siete y media, dará comienzo en el salón central del Partido, la sesión plenaria del Comité Central del P. C. Por una disposición del Comité Seccional de San José, aprobada por el B.P., podrán asistir a las deliberaciones todos los militan-

tes del P.C. que lo deseen, pero sin participar en ellas. Como informamos en nota anterior, se presentarán tres informes a consideración del Pleno, a saber: uno del compañero Mora sobre la situación política nacional e inter-

(Pasa a la Pág. DOS)

### Lunes 24. Gran Mitin en el Partido Comunista

CONMEMORANDO EL ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE SANDINO EL 21 DE FEBRERO DE 1934.

Mitin organizado por la Célula Guadalupe N° 2

- 1.—Canta la Internacional; Niño Calderón.
- 2.—Informe de la Célula Guadalupe: c. Franklin Chacón, Srio. de la Célula.
- 3.—Discurso; c. Arnoldo Ferreto.
- 4.—Recita — Bolívar Hernández.
- 5.—Discurso c. Manuel Mora.

Próximo mitin a cargo de la Célula 8 de Mayo.

### Ampliada la composición del Comité provincial de Alajuela de la Unión Campesina, e integrado el Sub Comité Cantonal en la asamblea del domingo en Grecia

La asamblea votó el envío de un efusivo telegrama de salutación al c. Presidente de la Unión, José Arguedas P., deseándole pronto restablecimiento

A las dos y media de la tarde del domingo próximo pasado se inició en Grecia la Asamblea de campesinos que había sido convocada con el doble objeto de ampliar la integración del Comité Provincial de Alajuela de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos y de organizar

el sub-comité cantonal de Grecia. Asistieron numerosos campesinos del lugar y delegados del cantón central, de San Ramón, Orotina y Naranjo. Estuvo también presente una comisión integrada por miembros del Consejo Nacional de

la Unión Campesina y el compañero Ferreto. El compañero Alfonso Jiménez, Presidente del Comité provincial de Alajuela, presidió la asamblea, dándole el mismo comienzo con una ex-

(Pasa a la Pág. 4)

## SABADO 22

## Y DOMINGO 23

### Sesión Plenaria del Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica

1. La situación política nacional e internacional. Perspectivas. — Informa Manuel Mora Valverde, Secretario general del Partido.
2. La cuestión agraria y el movimiento campesino. Desarrollo y perspectivas. Informa Arnoldo Ferreto.
3. Problemas de organización interna del Partido. Informa Rodolfo Guzmán.
4. Integración del nuevo Buró Político.

## A los militantes del Partido

COMPAÑEROS:

He sabido que hay renuencia entre ustedes para asistir mañana al Pleno del Comité Central en calidad de observadores. Como que se sienten molestos porque se les niegue el derecho de hablar y votar en ese acto. Permítanme que les diga que la actitud de ustedes me parece incomprensible. Mañana se reunirá el Comité Central para tomar posesión de su cargo. Ese Comité fue elegido por ustedes y va a cumplir con la misión que ustedes le encomendaron. Perfectamente podría reunirse en privado y nadie tendría derecho a protestar. Pero ha creído conveniente proceder en otra forma. Quiero que ustedes oigan sus deliberaciones y conozcan desde su raíz los acuerdos que van a ser tomados. Por eso han sido invitados ustedes a asistir a esa sesión. Ustedes no van a tener palabra ni voto porque no forman parte del Comité Central, pero van a ejercer el derecho de fiscalizar la primera sesión del organismo supremo del Partido. Lo que en esa sesión se va a tratar es trascendental. Por consiguiente yo los exorto a desistir de resentimientos ridículos para asistir mañana al Pleno del Comité Central.

Fraternalmente,

MANUEL MORA V.  
SECRETARIO GENERAL DEL P.

### El Sr. Presidente de la República contesta el memorial de los campesinos de Goicoechea

San José, Febrero 10 de 1941.

Señor don Matías Serrano L., y compañeros. Goicoechea.

Muy señores míos:

Al acusar recibo del atento memorial que con fecha 30 de Enero ppdo. Se han servido Uds. dirigirme, me permito manifestarle que con mucho gusto he tomado buena nota de la solicitud por Uds. formulada, y que como las solicitudes anteriores, tendrá esta mi mejor atención, ofreciéndoles que con mucho gusto veré la mejor forma de solventar el problema que se han servido mencionar.

Aprovecho la ocasión para suscribirme de Uds. muy atento y obsecuente servidor.

Rofael A. Calderón Guardia